
会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　自然災害が続いています。大雨、台
風、昨日の58.1mの強風にはびっくりさせ
られました。車がコロコロ風で飛ばされ
るニュースは、初めての経験でした。
　今日の例会から、きものは単衣という
ものになります。先月まではスケて見え
る夏のきもの、9月からはスケない、裏地

の無いきものになります。
　今日は、紫色について話します。紫色のイメージって何で
しょう。人それぞれ思いがあると思います。日本の色の中で
も位の高い色と位置づけされています。
　昔の時代劇の中では、病弱な若殿が白いフトンの中で、な
まっちょろい顔できれいな紫色のハチマキをしているシーン
が私は浮かびます。これが本当かどうかは分かりません。
　染色でいうと、日本では紫根染という染が、東北地方を中
心に群生していた紫草の根から取られました。
　根をつぶして煮出して、その液に10回くらい染めると藤色
に、20回くらい染めると独特の赤紫になります。この色も昔
は非常に高価な染物で、先週お話した黄櫨染と同じ、禁色と
されていました。
　紫の染で世界的に一番というと、貝染と呼ばれる染色があ
ります。巻貝の頭の部分にあるパープル線という乳白色の汁
を糸に塗り、太陽の光にあてると紫色に変色します。
　日本でも細々と染められました。現場を見学しましたが、

くさいの何の、貝が腐った臭い、鼻が曲がる程で
す。大変な作業の染物です。
　西洋でも染められて、マント1枚染めるのに15000
個以上の貝が必要とされていました。１gの染料を
取るのに2000個以上の貝がつぶされていました。
　紀元前からあったとされています。シーザーやク
レオパトラの時代からあり、有名なのが、クレオパ
トラが男性の気を引くために、帆を全部この貝紫で
染めて船出をしたと言われています。
　世界でも帝王だけが身に付けられた染物です。も
ちろん庶民は禁止です。
　最近は、女性の気を引くのも大変です。何か良い
方法があったら内緒で教えてください。
　終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事
◎川瀬ガバナー事務所より
　「ガバナー月信9月号発行のお知らせ」
◎三条ローターアクトクラブより
　「9月第二例会のご案内」
　　　日　時　9月27日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア　4階・異業種交流室
　　　卓　話　三条北RC会長　高橋研一様
◎地区ローターアクト委員会より
　「群馬・新潟合同行事 本登録のご案内」
　　　日　程　10月13日（土）～14日（日）
　　　会　場　高志の宿　高島屋
◎三条市市民部環境課より
　「三条スポーツごみ拾い in 
　　　　　燕三条工場の祭典のご案内」
　　　日　時　10月6日（土）8：30～11：00
　　　　　　　小雨決行
　　　集　合　三条市役所市民広場
　　　締　切　9月26日（水）

ニコニコBOX
松永一義会長
　風の被害も三条はなくホッとしてます。他地区の
風の強さ、驚きました。

　飯塚さん、卓話楽しみにしてます。
関川　博さん
　公式訪問20クラブ終了しました。どのクラブでも
温かく迎えていただいてます。

　飯塚会員、卓話楽しみです。

飯塚一樹さん
　卓話緊張していますが、よろしくお願い致します。
西山徳芳さん
　台風一過、青空のもと、フレッシュな卓話楽しみ
にしてます。

渡辺良一さん
　先週、義母が逝きました。3人の子供を育てても
らいました。90年の立派な人生でした。

　飯塚さん、卓話よろしくお願い致します。
吉井直樹さん
　三条は大風の影響が少なく良かったですが、関西
方面からの荷物が届きません。早く直ってほしい
です。本日飯塚様、宜しくお願い致します。

衛藤泰男さん
　台風も通り過ぎて猛暑もやっと落ち着きそうで
す。大阪の取引先様も無事だった事がわかりほっ
としてます。

梨本次郎さん
　台風一過で一安心です。
　飯塚さんの卓話「燕三条のまちづくり」について
楽しみにしています。

落合孝夫さん
　飯塚会員、卓話頑張って下さい。
山田富義さん
　飯塚会員の卓話楽しみにしておりましたが残念な
がら早退をさせて頂きます。

樺山　仁さん
　21号台風も無事で終わりそうです。
　本日の飯塚会員の卓話に期待して。
伊藤寛一さん
　無事台風一過。飯塚会員宜しく。
野崎喜一郎さん
　今年の猛暑に負けないで夏を過ごすことが出来ま
した。飯塚君の卓話楽しみです。

中林順一さん
　台風一過、新潟県は無事で良かったです。大阪は
ひどいですね。早く復旧すると良いですね。

　飯塚会員の卓話、楽しみにしています。
中村信一さん、　柳取崇之さん、　五十嵐博宣さん、
高橋　司さん、　石橋育於さん、　渋谷健一さん、
小越憲泰さん、　杉山幸英さん、　小林吾郎さん、
若槻八十彦さん、中沢真幸さん、　五十嵐晋三さん、
小出子恵出さん、小林卓哉さん、　明田川賢一さん、
金子俊郎さん、　熊倉昌平さん、　船越良則さん
　飯塚一樹会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　9 月 5 日 分　￥      38,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    414,000
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「卓　話」
　　　　　　飯塚一樹 会員

・自己紹介と設計実例紹介
・建築家集団ベボーナプロジェクト
～持続可能な社会を目指して～
の紹介
・実例環境先進都市ドイツフライ
ブルク州ヴォーバンの紹介

・実例を踏まえた持続可能な燕三条地域の
　　　　　　　　　　　　　まちづくりの提案
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中林順一さん
　台風一過、新潟県は無事で良かったです。大阪は
ひどいですね。早く復旧すると良いですね。

　飯塚会員の卓話、楽しみにしています。
中村信一さん、　柳取崇之さん、　五十嵐博宣さん、
高橋　司さん、　石橋育於さん、　渋谷健一さん、
小越憲泰さん、　杉山幸英さん、　小林吾郎さん、
若槻八十彦さん、中沢真幸さん、　五十嵐晋三さん、
小出子恵出さん、小林卓哉さん、　明田川賢一さん、
金子俊郎さん、　熊倉昌平さん、　船越良則さん
　飯塚一樹会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　9 月 5 日 分　￥      38,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    414,000

•
•
•
•
•

・実例を踏まえた持続可能な燕三条地域のまちづくりの提案



6

　　次々週例会　 9月26日　　　「地区大会進捗報告」

　　次 週 例 会　 9月19日　　　「会員卓話」　五十嵐晋三 会員

•
•
•

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　自然災害が続いています。大雨、台
風、昨日の58.1mの強風にはびっくりさせ
られました。車がコロコロ風で飛ばされ
るニュースは、初めての経験でした。
　今日の例会から、きものは単衣という
ものになります。先月まではスケて見え
る夏のきもの、9月からはスケない、裏地

の無いきものになります。
　今日は、紫色について話します。紫色のイメージって何で
しょう。人それぞれ思いがあると思います。日本の色の中で
も位の高い色と位置づけされています。
　昔の時代劇の中では、病弱な若殿が白いフトンの中で、な
まっちょろい顔できれいな紫色のハチマキをしているシーン
が私は浮かびます。これが本当かどうかは分かりません。
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心に群生していた紫草の根から取られました。
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は非常に高価な染物で、先週お話した黄櫨染と同じ、禁色と
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ニコニコBOX
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としてます。

梨本次郎さん
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伊藤寛一さん
　無事台風一過。飯塚会員宜しく。
野崎喜一郎さん
　今年の猛暑に負けないで夏を過ごすことが出来ま
した。飯塚君の卓話楽しみです。

中林順一さん
　台風一過、新潟県は無事で良かったです。大阪は
ひどいですね。早く復旧すると良いですね。

　飯塚会員の卓話、楽しみにしています。
中村信一さん、　柳取崇之さん、　五十嵐博宣さん、
高橋　司さん、　石橋育於さん、　渋谷健一さん、
小越憲泰さん、　杉山幸英さん、　小林吾郎さん、
若槻八十彦さん、中沢真幸さん、　五十嵐晋三さん、
小出子恵出さん、小林卓哉さん、　明田川賢一さん、
金子俊郎さん、　熊倉昌平さん、　船越良則さん
　飯塚一樹会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　9 月 5 日 分　￥      38,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    414,000


